

Intervención de la Rectora en el acto académico de la Festividad de Santo Tomás de Aquino, en el Paraninfo de la Universidad de Politécnica de Cartagena, el 29 de enero de 2024.

Distinguidas autoridades académicas, civiles y militares, miembros del claustro universitario, estimadas señoras y señores:

Es un honor darles la bienvenida y expresar mi más sincero agradecimiento por acompañarnos en este significativo acto en conmemoración de Santo Tomás de Aquino.

Hace tres años y medio, asumí el cargo de rectora de la UPCT. Este logro marca la culminación de una extensa trayectoria académica en la que siempre me he considerado una persona al servicio de la sociedad, defensora inquebrantable y comprometida con la educación pública como pilar esencial para el desarrollo social y el bienestar, así como un ascensor social para todos aquellos que demuestren sus méritos. Además, al ser la primera mujer elegida al frente de una Universidad Politécnica en nuestro país, espero haber servido de referente para que cada día más niñas y mujeres piensen que el futuro les pertenece y que serán valoradas exclusivamente por sus capacidades.

Mi llegada al Rectorado coincidió con una situación desafiante: una pandemia asolaba nuestro país dejando aulas y campus vacíos, para poco después tener que enfrentarnos a una crisis energética que afectaba gravemente a nuestras finanzas. Esta coyuntura nos obligó a redoblar esfuerzos para superarla y devolver a la UPCT a la normalidad. Pero fue una lucha en que nunca me sentí sola, el esfuerzo de mi equipo, de los profesores, del personal técnico de gestión, administración y servicios y de los alumnos durante esos días tan duros es algo que nunca podré olvidar. Evidentemente algunos proyectos tuvieron que ser pospuestos o desarrollados solo parcialmente, pero creo sinceramente que podemos sentirnos todos orgullosos del trabajo realizado.

Podríamos haber pensado que el final de la pandemia nos permitiría concentrarnos exclusivamente en los objetivos académicos de la Universidad, pero nos vimos enfrentados a una lluvia constante de cambios legislativos y normativos en nuestra rutina diaria. Y nuevos retos que tendremos que afrontar en los próximos años, como las adaptaciones de nuestras normativas a los decretos que derivarán de la Ley del Sistema Universitario, la

elaboración de una nueva Ley Universitaria Regional, el nuevo convenio colectivo o la reforma de nuestros estatutos. Vienen tiempos inciertos en los que está en juego el papel que la UPCT ha de ocupar en la sociedad, pero creo que la experiencia acumulada nos servirá para dar pasos firmes.

Entre nuestros logros, es de justicia resaltar el acuerdo con la Consejería de Universidades que permitirá asegurar que la Comunidad Autónoma cubra el cien por cien de nuestros sueldos, sin recurrir al fondo de cobertura. Además, estamos finalizando las negociaciones para un plan de financiación plurianual en una excelente colaboración con la Consejería. ¡Gracias Consejero y Director General!

Fuimos la primera universidad de la Región en pertenecer, y fundar, una alianza europea, la European University of Technology, nuestra EUT+. Recientemente, la Comisión Europea ha reconocido nuestra labor apoyando a nuestro consorcio con 14 millones de euros. La EUT+ es más que un proyecto, es el futuro marco académico para el espacio europeo de enseñanza superior.

Trabajamos incansablemente para mejorar. Renovamos el plan de I+D+i y por primera vez en la UPCT, lanzamos un ambicioso plan de transformación digital, digitalizando procesos administrativos, integrando datos de investigación con el resto de nuestro sistema de gestión y mejorando nuestras aplicaciones, como la APP de la UPCT y nuestro próximo lanzamiento, el Boot Isaac.

En el ámbito de infraestructuras, completamos la transferencia de la antigua residencia Alberto Colao y próximamente inauguraremos el edificio del pañol de regatas que una vez reformado dará acogida a nuestros estudiantes de arquitectura. Además, tenemos en marcha la rehabilitación del edificio central del campus Alfonso XIII y planeamos instalar placas solares en diversos edificios para mejorar nuestra eficiencia energética. Agradecemos el esfuerzo de nuestro Consejero por ofrecer una nueva sede a la Escuela de Enfermería de Cartagena, permitiéndonos recuperar nuestras aulas en Antigones como veníamos solicitando.

También, nos hemos embarcado en la compleja tarea de regularizar la situación legal de todos los edificios de nuestra Universidad Politécnica de Cartagena, comenzando por el edificio en que nos encontramos. En las próximas semanas, presentaremos conjuntamente con la consejera de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes, así como con nuestra estimada alcaldesa, la propuesta que hemos elaborado para transformar el cerro de San José. Integrada en el plan director de la ciudad, con la aprobación de las administraciones, aspiramos a materializar la construcción de la infraestructura deportiva de la Universidad

Politécnica, y dotar a la ciudad de un nuevo jardín. También, si los planes de nuestro Ayuntamiento se concretan, en unos años, ampliaremos nuestra sede de rectorado anexando el ala este de la Milagrosa.

El proyecto UPCT es un esfuerzo conjunto de personas comprometidas con su Universidad. Y por qué creemos en ello, hemos mejorado las condiciones laborales del personal técnico de administración y servicios, proporcionándoles estabilidad y una carrera profesional. También hemos apostado por la captación de talento, incorporando jóvenes investigadores que serán futuros profesores.

Reconocemos que, después de 25 años de historia, la tecnología ha evolucionado de manera asombrosa. Nuestra oferta de formación sigue adaptándose para capacitar continuamente a nuestro personal y estudiantes. La enseñanza a lo largo de la vida nos llevó a crear un Centro de Formación Permanente y a colaborar estrechamente con empresas y otras instituciones para aumentar nuestra oferta formativa. Mediante este centro podremos agilizar y aumentar nuestra oferta en títulos propios y adaptarnos al sistema de microcredenciales impulsado desde la Unión Europea. Pero este sistema no estará completo hasta que no finalicemos el proceso de acreditación institucional iniciado recientemente en colaboración con ANECA.

Hoy ha impartido la lección magistral nuestro catedrático de Edafología y Química Agrícola, Raúl Zornoza, al que se lo agradezco personalmente. Raúl es un claro ejemplo de la excelencia investigadora con una gran proyección internacional y un ejemplo de la apuesta de la UPCT por el talento. Es un orgullo haber sido la primera universidad en dar la oportunidad a un contratado Ramón y Cajal de estabilizarse en una plaza de catedrático de universidad.

Creo que no me equivoco si digo que toda la sociedad de Cartagena conoce el compromiso de Tomás Martínez Pagán con su ciudad y todo lo que la rodea, y por lo tanto la UPCT no podía ser una excepción. Como representante de nuestro Consejo Social, hoy hemos tenido el privilegio de corroborar su apoyo a nuestro desarrollo y a nuestro proyecto de futuro. ¡Muchas gracias, Tomás!

Como es tradición, otorgamos la medalla de oro a quienes han cumplido 25 años de servicio en la Universidad. Agradecemos su dedicación y contribución a los logros y avances de la UPCT.

Felicitemos a los nuevos doctores. Alcanzar este grado académico es un paso hacia la carrera investigadora, una labor apasionante que permite el desarrollo personal y profesional.

Felicitemos a todos los premiados por sus trabajos final de estudios. El trabajo, el esfuerzo y la dedicación al estudio siempre tienen recompensa.

Agradezco a todo el personal que se ha involucrado en el desarrollo de este acto. Unidad técnica, CPCD, unidad de informática, secretarios de vicerrectorados, conserjes de la ETSII, servicio de prensa y, en especial, a Protocolo. Confío en haber transmitido los avances de nuestro proyecto universitario y haber compartido proyectos ilusionantes para los próximos años. Estamos preparados y entusiasmados,

Muchas gracias.